

Diario de Debates

Tercera Época • Tomo II • 1º Periodo Ordinario • Morelia, Michoacán • noviembre de 2025.

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Dip. Ma. Fabiola Alanís Sámano
Presidenta
Dip. Sandra María Arreola Ruiz
Integrante
Dip. J. Reyes Galindo Pedraza
Integrante
Dip. Teresita de Jesús Herrera Maldonado
Integrante
Dip. Marco Polo Aguirre Chávez
Integrante
Dip. Adriana Campos Huirache
Integrante
Dip. Grecia Jennifer Aguilar Mercado
Integrante
Dip. Brissa Iriteri Arroyo Martínez
Integrante
Dip. Giuliana Bugarini Torres
Integrante

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

Mtro. Fernando Chagolla Cortés
Secretaria de Servicios Parlamentarios
Lic. Homero Merino García
Director General de Servicios de Apoyo Parlamentario

Coordinadora de Biblioteca, Archivo y Asuntos Editoriales
Lic. María Guadalupe González Pérez
Jefe del Departamento de Asuntos Editoriales

El DIARIO DE DEBATES es una publicación elaborada por el DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES: *Corrector de Estilo: Juan Manuel Ferreyra Cerriteño. Formación, Reporte y Captura de Sesiones: Gerardo García López, Juan Arturo Martínez Ávila, María del Socorro Barrera Franco, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Moisés Cruz Fonseca, Nadia Montero García Rojas, Paola Orozco Rubalcava, Perla Villaseñor Cuevas, Victor Iván Reyes Mota, Itzel Arias Martínez, Alejandro Solorzano Álvarez.*

www.congresomich.gob.mx

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

SEPTUAGÉSIMA SEXTA LEGISLATURA

Versión Estenográfica Sesión Número 081

[Extraordinaria]

Mesa Directiva:

Dip. Giuliana Bugarini Torres [MORENA]
Presidenta

Dip. Abraham Espinoza Villa [PVEM]
Vicepresidente

Dip. Diana Mariel Espinoza Mercado [PT]
Primera Secretaría

Dip. Alfonso Janitzio Chávez Andrade [PAN]
Segunda Secretaría

Dip. Alejandro Iván Arévalo Vera [MORENA]
Tercera Secretaría

LUGAR: Morelia, Michoacán.

FECHA: 5 de noviembre de 2025.

RECINTO: Palacio del Poder Legislativo.

APERTURA: 14:42 horas.

Presidenta:

Les pido tomar sus lugares a todas, a todos, para dar inicio con esta sesión.

Septuagésima Sexta Legislatura Constitucional del Estado de Michoacán de Ocampo. Segundo Año Legislativo. Sesión extraordinaria del día miércoles 5 de noviembre del 2025. [Timbre]

De manera muy respetuosa, pido al Pleno de este Recinto guardemos un minuto de silencio en memoria del Presidente Municipal de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez. Y les pido a todas y a todos ponerse de pie.

[Minuto de Silencio]

Presidenta:

Les pido tomar sus lugares.

Se instruye la Segunda Secretaría pasar lista de asistencia a efecto de informar a esta Presidencia la existencia del quórum para celebrar la sesión convocada.

Segunda Secretaría:

Con su permiso, Presidenta.

Sesión extraordinaria del día 5 de noviembre del año 2025:

Aguirre Chávez Marco Polo, Aguilar Mercado Grecia Jennifer, Alanís Sámano María Fabiola, Albavera Padilla Melba Edeyanira, Arreola Ruiz Sandra María, Arévalo Vera Alejandro Iván, Arroyo Martínez Brissa Ireri, Anaya Orozco Alfredo, Avilés Osorio Jacqueline, Barragán Vélez Juan Carlos, Bautista Tafolla Carlos Alejandro, Bugarini Torres Giuliana, Carreño Sosa Antonio Tzilacatzín, Campos Huirache Adriana, Caratachea Sánchez Ana Vanessa, Celis Silva Juan Pablo, el de la voz [Chávez Andrade Alfonso Janitzio], Espinoza Mercado Diana Mariel, Espinoza Villa Abraham, Franco Carrizales Anabet, Gaona García Baltazar, Galindo Pedraza J. Reyes, Garibay Esquivel Sandra Olímpia, Gómez Núñez Vicente, Herrera Maldonado Teresita de Jesús, Hurtado Marín Ana Belinda, Iturbide Díaz Belinda, Isauro Hernández Eréndira, Martínez Gowman David, Magaña de la Mora Juan Antonio, Mendoza Torres Antonio Salvador, Ocampo Córdova Octavio, Paz Torres Conrado, Pedraza Huerta Nalleli Julieta, Rangel Vargas Hugo Ernesto, Rivera Camacho Emma, Ruiz González

Xóchitl Gabriela, Salas Valencia José Antonio, Valencia Reyes Guillermo.

Le informo, Presidenta, que existe el quórum legal para dar inicio con esa sesión extraordinaria. Atendida su instrucción.

Presidenta:

Habiendo el quórum, se declara abierta la sesión extraordinaria.

Y se le pide a la Primera Secretaría dar cuenta al Pleno del Orden del Día.

Primera Secretaría:

Con su permiso, Presidenta:

Sesión extraordinaria del día miércoles 5 de noviembre de 2025.

Orden del Día:

ÚNICO. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO MEDIANTE EL CUAL SE DESIGNA PRESIDENTE MUNICIPAL SUSTITUTO DEL H. AYUNTAMIENTO DE URUAPAN, MICHOACÁN, POR EL TIEMPO QUE RESTA PARA CONCLUIR EL PERÍODO 2024-2027, ELABORADO POR LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN. Y TOMA DE PROTESTA.

Atendida su instrucción, Presidenta.

Presidenta:

Está a consideración del Pleno al orden del día, por lo que se somete para su aprobación en votación económica.

Quienes estén a favor, manifestarlo...

¿En contra?...

¿Abstenciones?...

Aprobado el orden del día.

EN ATENCIÓN DEL ÚNICO PUNTO del orden del día, se pide a la Primera Secretaría dar lectura al Proyecto de Decreto mediante el cual se designa Presidenta Municipal Sustituta del H. Ayuntamiento de Uruapan, Michoacán, elaborado por la Comisión de Gobernación.

Primera Secretaría:

Con su permiso, Presidenta:

DECRETO

Primero. Se designa a la ciudadana Grecia Itzel Quiroz García como Presidenta Municipal Sustituta del H. Ayuntamiento de Uruapan, Michoacán, por el periodo constitucional 2024-2027.

Segundo. La Presidenta Municipal Sustituta del Ayuntamiento de Uruapan, Michoacán, ciudadana Grecia Itzel Quiroz García, rendirá protesta constitucional ante el Pleno de este Congreso y de inmediato entrará a ejercer su encargo.

TRANSITORIOS

Primero. Notifíquese personalmente a la ciudadana Grecia Itzel Quiroz García para el efecto de la toma de protesta.

Segundo. Remítase el presente Decreto al Titular del Poder Ejecutivo del Estado, para su conocimiento y debida publicación en el Periódico Oficial del Gobierno Constitucional del Estado de Michoacán de Ocampo.

Tercero. Remítase copia del presente Decreto al Ayuntamiento de Uruapan, Michoacán, y a la Auditoría Superior de Michoacán, para su conocimiento y trámites legales procedentes.

Cuarto. El presente Decreto entrará en vigor al momento de su aprobación.

PALACIO DEL PODER LEGISLATIVO. Morelia, Michoacán, a los 4 días del mes de noviembre de 2025.

Atentamente

Comisión de Gobernación: Dip. Alejandro Iván Arévalo Vera, Presidente; Dip. Xóchitl Gabriela Ruiz González, Integrante; Dip. J. Reyes Galindo Pedraza, Integrante; Dip. Grecia Jennifer Aguilar Mercado, Integrante; Dip. Brissa Iriterí Arroyo Martínez, Integrante.

Atendida su instrucción, Presidenta.

Presidenta:

Se somete a discusión; por lo que si alguno de los presentes desea hacer uso de la voz, manifestarlo a fin de integrar los listados correspondientes...

¿Sí, diputado Alejandro Tafolla?...

[Sí, en sentido a favor]

¿Algún diputado o diputada desea hacer uso de la voz?...

Se abre el debate y se le concede el uso de la voz al diputado Carlos Alejandro Tafolla, hasta por cinco minutos.

*Intervención del diputado
Carlos Alejandro Bautista Tafolla*

Con su venia, Presidenta de la Mesa Directiva. Saludo con respeto a quienes nos acompañan el día de hoy, y a quienes nos siguen a través de las redes sociales; así como a los medios de comunicación, quienes nos ayudan a difundir nuestro trabajo a cada rincón en México:

Nunca me imaginé subir a esa tribuna para nombrar a un sucesor. Lo que hoy comenzó como una lucha de esperanza, hoy es una tragedia que nos acompaña en el alma. Los planes de Uruapan eran distintos, los planes de México eran distintos. No es normal, no es normal que maten un doctor; no es normal que maten un taxista; no es normal que maten a un periodista; no es normal que maten a un presidente municipal y que pretendan que nos debemos de acostumbrar a vivir entre la tragedia.

A Carlos Manzo no lo asesinaron, ¡ustedes dejaron que lo asesinaran! Su muerte fue una ejecución anunciada. Lo dijo, lo denunció, lo pidió y nadie lo escuchó. Hoy lo digo con rabia y con vergüenza: México se está desangrando mientras los gobiernos se cambian de color para seguir robando. Los mismos de antes, solo con playera nueva; los mismos de siempre, solo con discursos distintos.

Aquí no vengan a decir que todo está bien. ¡No está bien! Uruapan está de luto, el mundo está de luto, y Michoacán arde en silencio de su omisión.

Presidenta de la República, doctora Claudia Sheinbaum Pardo, usted no puede decir que no sabía. Carlos Manzo le pidió ayuda, y usted no lo recibió, y su silencio tiene nombre y apellido, tiene rostro, tiene hijos y tiene viuda.

Ustedes hablan de estrategias de inteligencia, yo hablo de mediocridad, de la indiferencia, porque si una estrategia no protege la vida, no es inteligencia, es mediocridad institucional.

Y lo digo así frente al Congreso: si un Gobierno no escucha a los representantes de los distritos, debe deirse; si un Gobierno no protege a sus municipios, pierde el derecho moral de gobernar.

Carlos Marzo incomodaba, incomodaba a grupos delictivos, incomodaba a fuerzas federales, incomodaba la Presidenta con su voz. Y por eso lo callaron. Pero no entendieron que no lo silenciaron, ¡lo multiplicaron! Nosotros seguiremos incomodando.

Y a esos dirigentes de partidos que ya andan en campaña en Michoacán, los mismos que dicen que no hay medicinas, que no hay dinero para los agricultores, que no hay recursos para la seguridad, que no hay presupuesto ni para levantar una barda de una escuela; a esos mismos que se dan baños de pueblo, los que posan para la foto, los que pintan murales con propaganda, con su publicidad, los que andan de gira en gira según haciendo trabajo en territorio, para ustedes o para sus partidos, a ellos les digo: para eso sí hay dinero, para eso sí hay logística, para eso sí hay estructura, para sus intereses personales, y para eso sí hay.

Pero para los agricultores, no; para los hospitales, no; y para la seguridad, tampoco. Y todavía tienen el descaro de hablar de malos gobiernos pasados; pero no he visto ni a uno solo, más que a nuestro Presidente (que en paz descanse), ni a un presidente de la república, ni a un gobernador, ni a un edil que tenga el valor de denunciar y meter a la cárcel a ex funcionarios o funcionarios, que siguen robándole al pueblo, y que ustedes mismos siguen protegiendo.

Entonces ¿son cómplices, o solo les conviene callar? Porque si los perdonan, si los siguen teniendo en sus partidos, si los invitan a sus mesas y los arropan en campaña, no están transformando nada, están repitiendo lo que juraron cambiar.

No se preocupen en gastar su dinero en campañas, el pueblo de México ya los enterró. Y a los que no tuvieron la decencia de ir al sepelio de nuestro Presidente Municipal, se los digo claro: ni vayan a Uruapan, ahí no los vamos a extrañar.

Soy el único diputado independiente que, curiosamente, al que menos participación le corresponde en este Congreso. Revisen las nóminas, háganlas públicas. A mí me han metido gente que ni siquiera trabaja conmigo, y cuando unos me piden respuesta en el Congreso, me dicen: "no sé, lo checamos". Así nos dejaron solos.

Pero este movimiento, el legado del sombrero, lo vamos a poner en alto por Carlos Manzo. No se han dado cuenta del peso que tiene este movimiento. ¡El pueblo de México les va a enseñar a respetarnos! Cuando no respetan al *Movimiento del Sombrero*, dejan de respetar a millones y millones de ciudadanos.

Presidenta, licenciada Grecia Quiroz, por la memoria de mi amigo Carlos Manzo, por tus hijos

y por toda tu familia, por cada michoacano que se levanta sin garantías; por cada ciudadano al que le cobran impuestos como si fueran cuotas, pero no se lo regresan en seguridad, ¡no nos rendiremos, nunca lo olvidaremos y no retrocederemos!

Ahora tenemos el apoyo de millones de personas y de líderes mundiales, quienes están al pendiente de nuestra lucha, y les agradezco ese gesto. No nos dejen de voltear a ver. Mataron al mejor luchador que tenía México en sus municipios; en la complicidad, sus manos llevan sangre. Mataron su cuerpo, pero no pudieron matar lo que despertó.

A mí me podrán chingar, pero se quedan con un tigre enfurecido: el pueblo. ¡Despertaron al tigre de México! ¡Somos y seremos Manzo! ¡Somos y estaremos con el sombrero bien puesto!

Tú estás entre nosotros, querido amigo Carlos. Tú ya vives, y tu voz vive entre nosotros. Y tu nombre va a seguir sonando en toda la historia de México. Tu nombre va a aparecer en los libros de historia de México.

Grecia, cuentas con los uruapenses, con los michoacanos, con México y con muchos líderes mundiales. Te vamos a proteger, te vamos a acompañar. Cuando callen mi voz, mi pueblo hablará por mí.

¡Y ni un paso atrás! ¡Ni un paso atrás!
¡Ni un paso atrás! ¡Ni un paso atrás!

¡Carlos Manzo vive! ¡Carlos Manzo vive!
¡Carlos Manzo vive!

Gracias, amigo Carlos, por tu legado. Lo vamos a proteger, a cuidar, y en cada rincón del mundo te van a reconocer y serás un ejemplo de vida.

Muchas gracias. Es cuanto.

[Aplausos]

Presidenta:

Continuamos. Y se concede el uso de la voz al diputado Guillermo Valencia Reyes, hasta por cinco minutos, a favor de este presente dictamen.

*Intervención del diputado
Guillermo Valencia Reyes*

Nunca habrá un sombrero lo suficientemente grande para honrar la memoria de alguien como

Carlos Manzo, un hombre sin par, un hombre de esos que hacen y se rompe el molde. Este sombrero me lo regaló Carlos Manzo, y aún lo conservo y lo conservaré siempre.

Acudo a esta tribuna con el permiso de la Presidencia, de las compañeras y compañeros de esta Septuagésima Sexta Legislatura, no como un presidente de partido político, tal vez ni siquiera como un legislador, sino como un amigo de Carlos Manzo.

Carlos Manzo estuvo tres buenos amigos que estamos en esta Legislatura, yo soy uno de ellos; otro, el que me antecedió en el uso de la voz, y uno que está en el Partido Verde. Y nos hará mucha falta como amigo, porque así como los compañeros que han hecho con él un movimiento que ha trascendido fronteras, que es el *Movimiento del Sombrero*.

Con Carlos compartimos muchas experiencias juntos a lo largo de 25 años, un cuarto de siglo, y hoy me duele mucho saber que se convirtió en un número más de esos que para el Gobierno son estadísticas. Van 97 presidentes municipales ejecutados desde que llegó el Gobierno anterior, no daré nombres para que no se sientan ofendidos, hoy vengo en un nivel bajo, dejaré la intensidad para después y lo hago por respeto a la señora Grecia y a todas las compañeras y compañeros que están presentes, que acompañaron en su lucha del sombrero a Carlos Manzo.

Pero es el décimo presidente municipal ejecutado en lo que va del actual Gobierno; 97 ya, si sumamos los 87 del Gobierno anterior, en contraste con los 30 del Gobierno inmediato al anterior, y 47 de ese Gobierno que dicen que trajo la “guerra” a Michoacán. Una gran diferencia, si lo vemos desde el punto de vista en que se ha duplicado el presupuesto asignado a las Fuerzas Armadas, por ejemplo.

Y yo lamentaría mucho que lo que hizo un hombre –que siempre puso el pecho por delante, que siempre expuso la vida por todos, y que gritó a los cuatro vientos ayuda para poner orden en la ciudad, y que él, aún sin ayuda, lo estaba logrando– se interrumpa, si no se mantiene vivo su legado.

Yo aquí, a esta tribuna, he venido a hablar en reiteradas ocasiones por las víctimas, víctimas de todo tipo, que pierden la vida por minas explosivas, por bombas lanzadas desde drones, por el desplazamiento que provoca el crimen organizado, los enfrentamientos

entre criminales, pero también por víctimas de personas que son relevantes en la historia de México.

Coincido con el diputado Tafolla, Carlos Manzo ya se ganó un lugar en los libros de texto de la historia, y nuestras futuras generaciones conocerán el legado, el legado histórico que tuvo Carlos Manzo, no solamente para Uruapan, para Michoacán, para México y también para el mundo.

Les quiero decir que yo aquí vine a hablar por Hipólito Mora. Cuando todos olvidaron el tercer aniversario luctuoso de Don Hipólito Mora, Carlos Manzo me acompañó a La Ruana a honrar la memoria de un gran hombre como Hipólito Mora, que tampoco debe ser olvidado, que también traía sombrero, pero seguramente su sombrero quedó reducido a cenizas a consecuencia de su camioneta incendiada, porque hoy la única garantía que hay en Michoacán es que no importa que traigas camioneta blindada, no importa que traigas escoltas, si el crimen te quiere silenciar, buscarán la forma de hacerlo y nos lo demostraron con el asesinato de Carlos Manzo.

Aquí también vine a hablar por un gran activista que fue Sergio Rangel, mezcalero, un hombre de trabajo, generador de empleos. Su muerte indignó a todos los morelianos durante dos o tres semanas, y después, ya nadie habló de él. Recordamos a Homero Gómez por su lucha, indignados estuvimos durante meses, y se nos olvidó, tuvo que llegar un documental de Netflix a recordarnos que hay un gran pendiente en la justicia de nuestro Estado.

Después asesinan a Bernardo Bravo, quien mantenía una lucha por los limoneros, y quiero decirles que desafortunadamente hoy pocos hablan de Bernardo Bravo. Que no pase lo mismo, porque lo único que habrá seguro en este Estado es que habrá más muertos, que habrá más asesinados, y que el común denominador en todos será la impunidad, y que la impunidad seguirá fomentando el homicidio de grandes activistas.

Y vamos a alzar la voz. Honremos la memoria de Carlos Manzo manteniendo firme su legado y alzando la voz por sus víctimas. Y vamos a luchar –como se los he dicho en sesiones anteriores– para buscar, para buscar...

...Aquí nadie me va a callar, menos alguien que está reducido a ser un palero...

La polarización y la división que provocan personas como la que hizo uso de la palabra, esa polarización

es la que las que nos tiene como estamos, compañeras y compañeros, porque nos debe de quedar claro que el malo no es MORENA, no es el PRI, no es el PAN, ¡los malos son los pinches delincuentes que siguen matando a nuestra gente, a nuestros activistas, a los ciudadanos, a tantas víctimas que para el Gobierno no son más que estadísticas! ¡Y tenemos que ponerle un alto! ¿Qué más ocupamos? ¡Nos quitaron al mejor presidente de México, y eso no se debe permitir!

Y no me van a callar. Estoy consciente del riesgo que implica lo que hago, porque lo he venido haciendo. Yo no soy oportunista ramplón, no. Yo siempre he estado de lado las víctimas y he luchado por los derechos de las víctimas, y también he enfrentado a la delincuencia. ¿Cómo no hacerlo?, pues si aprendimos juntos con Carlos Manzo. ¿Cómo no hacerlo, si tenemos no la misma sangre, pero sí los mismos ideales y el mismo corazón.

Hoy les vengo a decir aquí: dejo empeñada mi palabra ante ustedes. No me importa perder la vida, pero vamos a seguir luchando siempre por honrar la memoria de Carlos Manzo.

Muchas gracias.

[Aplausos, aclamaciones y vítores]

*¡Ni un paso atrás! ¡Ni un paso atrás!
¡Ni un paso atrás! ¡Que viva Carlos Manzo!
¡Que viva Carlos Manzo!*

Presidenta:

Se somete a su consideración, en votación económica, si el presente dictamen se encuentra suficientemente discutido.

Quienes estén a favor, manifestarlo...

¿En contra?...

¿Abstenciones?...

Aprobado: Se considera suficientemente discutido el dictamen.

Por lo que se somete en votación nominal en lo general, solicitándoles que al votar manifiesten su nombre y apellidos, así como el sentido de su voto, y el o los artículos que se reservan. Y se instruye a la Segunda Secretaría recoger la votación e informar a esta Presidencia su resultado.

[VOTACIÓN NOMINAL]

Juan Antonio Magaña de la Mora, *a favor*.
Abraham Espinoza Villa, *a favor*.
David Martínez Gowman, *a favor*.
Alfredo Anaya Orozco, *a favor*.
Sandra María Arreola Ruiz, *a favor*.
Teresita de Jesús Herrera Maldonado, *a favor*.
Ana Vanessa Caratachea Sánchez, *a favor*.
José Antonio Salas Valencia, *a favor*.
Adriana Campos Huirache, *a favor*.
Guillermo Valencia Reyes, *a favor*.
Juan Carlos Barragán Vélez, *a favor*.
Melba Edeyanira Albavera Padilla, *a favor*.
Jaqueline Avilés Osorio, *a favor*.
Sandra Olimpia Garibay Esquivel, *a favor*.
Belinda Iturbide Díaz, *a favor*.
Nalleli Julieta Pedraza Huerta, *a favor*.
María Fabiola Alanís Sámano, *a favor*.
J. Reyes Galindo Pedraza, *a favor*.
Hugo Ernesto Rangel Vargas, *a favor*.
Vicente Gómez Núñez, *a favor*.
Baltazar Gaona García, *a favor*.
Brissa Ireri Arroyo Martínez, *a favor*.
Octavio Ocampo Córdova, *a favor*.
Eréndira Isauro Hernández, *a favor*.
Marco Polo Aguirre Chávez, *a favor*.
Anabet Franco Carrizales, *a favor*.
Antonio Salvador Mendoza Torres, *a favor*.
Emma Rivera Camacho, *a favor*.
Ana Belinda Hurtado Marín, *a favor*.
Juan Pablo Celis Silva, *a favor*.
Grecia Jennifer Aguilar Mercado, *a favor*.
Antonio Tzilacatzín Carreño Sosa, *a favor*.
Carlos Alejandro Bautista Tafolla, *a favor*.
Conrado Paz Torres, *a favor*.
Diana Mariel Espinoza Mercado, *a favor*.
Alejandro Iván Arévalo Vera, *a favor*.
Alfonso Janitzio Chávez Andrade, *a favor*.
Giuliana Bugarini Torres, *a favor*.

[Comentarios al momento de emitir su voto]:

DIP. TERESITA DE JESÚS HERRERA MALDONADO.

En este Recinto no solamente nos espera quien tomará protesta como la próxima Presidenta Municipal del Ayuntamiento de Uruapan, sino se encuentra una mujer valiente, una madre, alguien que con todo el dolor inimaginable por el cual está atravesando, mantiene viva la esperanza de la continuidad del legado de Carlos Manzo. Mi solidaridad como mujer y como representante popular para Grecia Quiroz García. Nuestro respaldo y acompañamiento para que la justicia propiciada por las instituciones sea la que prevalezca. Teresita de Jesús Herrera, a favor.

DIP. ANA VANESSA CARATACHEA SÁNCHEZ.

“A mí me podrán matar, me podrán levantar, intimidar, amenazar, pero afuera hay un pueblo que exige justicia” [Carlos Manzo]. Estamos contigo, Grecia, estamos con Uruapan. Ana Vanessa Caratachea Sánchez, a favor del dictamen.

DIP. ADRIANA CAMPOS HUIRACHE.

Quienes integramos el Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional votaremos a favor de este dictamen, a favor de que Grecia

Quiroz asuma el cargo como Presidenta Municipal de Uruapan. Sabemos que no será fácil para ella y su familia, pero, convencidos de que es y será una gran servidora pública, pues al lado de Carlos siempre estuvo ella como una gran mujer. Adriana Campos Huirache, a favor.

DIP. SANDRA OLIMPIA GARIBAY ESQUIVEL.

Sandra Garibay, a favor. A favor de Grecia, a favor de exigir justicia para Carlos Manzo y Bernardo Bravo.

DIP. BELINDA ITURBIDE DÍAZ:

Todo el respaldo a Grecia Itzel Quiroz García. Iturbide Díaz Belinda, a favor.

DIP. BALTAZAR GAONA GARCÍA:

Baltazar Gaona, a favor de Grecia Quiroz; a favor del "Movimiento del Sombrero". Y en contra de quienes sacan raja política.

DIP. ANA BELINDA HURTADO MARÍN:

Mi apoyo a Grecia Quiroz, mujer fuerte y valiente. Ana Belinda Hurtado Marín, a favor.

DIP. ANTONIO TZILACATZÍN CARREÑO SOSA:

El dolor y la indignación que compartimos, el coraje que nos mueve y la esperanza en que la pérdida de Carlos Manzo genere –de una vez por todas– un cambio verdadero en el Estado; y deseándole pronta resignación a la señora Presidenta, a su familia, a Michoacán y al país; deseando el mayor de los éxitos, que su gestión funde, construya e instale la paz por Uruapan, por su familia y por México. Mi voto es a favor.

DIP. CARLOS ALEJANDRO BAUTISTA TAFOLLA:

Gracias, Grecia, por aceptar esta encomienda, por seguir el legado de nuestro Presidente y líder Carlos Manzo. Carlos Alejandro Bautista Tafolla, a favor.

Segunda Secretaría:

Le informo, Presidenta: (38) Treinta y ocho votos a favor, (0) cero en contra, (0) cero abstenciones.

Atendida su instrucción.

[Aclamaciones]

¡No estás sola! ¡No estás sola! ¡No estás sola!...

¡Ni un paso atrás! ¡Ni un paso atrás!...

Presidenta:

Aprobado en lo general y en lo particular, por la Septuagésima Sexta Legislatura, el Dictamen con Proyecto de Decreto mediante el cual se designa Presidenta Municipal Sustituta del Honorable Ayuntamiento de Uruapan, Michoacán, por el tiempo que resta para concluir el periodo 2024-2027.

Elabórese el decreto, procédase en sus términos y notifíquese personalmente a efecto de realizar la toma de protesta de ley.

¿Sí, diputado?...

[Dip. Carlos Alejandro Bautista Tafolla]:

Sí, cuando estaba entrando a este Congreso estaban en un minuto de silencio; pero yo quiero pedir que todos me apoyen con un minuto de aplausos, por favor...

[Minuto de aplausos]

Presidenta:

Les pido orden en el Recinto para poder hacer la toma de protesta, por favor.

Y se designa en comisión de cortesía a las y los diputados Fabiola Alanís Sámano, Sandra María Arreola Ruiz, Reyes Galindo Pedraza, Teresita de Jesús Herrera, Brissa Ireri Arroyo, Grecia Jennifer, Adriana Campos, Marco Polo y Carlos Alejandro Tafolla, a efecto de que se sirvan introducir a este Recinto a la ciudadana Grecia Itzel Quiroz García para que rinda protesta de ley.

En tanto, se declara un receso. [Timbre]

Presidenta:

[Timbre] Se reanuda la sesión.

Y se pide a los y las presentes ponerse de pie:

Ciudadana Grecia Itzel Quiroz García, ¿protesta usted guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Particular del Estado y las leyes que de ambas emanen; y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Presidenta Municipal Sustituta del Ayuntamiento de Uruapan, Michoacán, que se le ha conferido?...

C. Grecia Itzel Quiroz García:

Sí, protesto.

Presidenta:

Si no lo hace usted, que el pueblo se lo demande.

[Aclamaciones]

¡Presidenta! ¡Presidenta! ¡Presidenta!...

Presidenta:

Les pido a las y los presentes tomar asiento. Y el Pleno

ha decidido darle el uso de la voz a la Presidenta Grecia Itzel Quiroz García.

*Intervención de la Presidenta
Grecia Itzel Quiroz García*

Hoy no vengo con un discurso vacío, como muchos – quizá – que los políticos acostumbran hacer. Hoy vengo con un corazón destrozado... porque me quitaron a mi compañero de vida, a mi compañero de lucha, al padre de mis hijos...

Pero hoy también vengo con este valor que él me enseñó, con esta entereza con la que él se levantaba todos los días a luchar, a combatir, a alzar la voz, a gritar, a pedir auxilio por nuestro municipio, por nuestro Estado de Michoacán, por nuestro México.

Hoy este legado Carlos Manzo está más fuerte que nunca, este legado, este *Movimiento del Sombrero* no lo callaron, y no lo van a callar, porque aquí sigo firme, con la firme convicción que él me enseñó, con esa lucha incansable, con esta lucha que él nació, porque él nació para ser un grande, él nació para ser el Presidente de México, el mejor Presidente que México ha tenido, porque ningún político le llegará a ese nivel. Nunca jamás en la vida nacerá un Carlos Manzo. Escúchenlo bien, que se escuche fuerte y claro: El legado de Carlos Manzo va a seguir, así hayan callado su voz, así quienes hayan dado la indicación de arrebatarle la vida de la manera más cruel, esto seguirá, esto continuará y el *Movimiento del Sombrero* no parará, llegará a gran nivel. Y todos ustedes, y todos los que me están viendo, van a ser testigos de ello.

Carlos Manzo no quedará en el olvido. En Carlos Manzo, se llevaron a un héroe, se llevaron a un gran líder, un líder que jamás, jamás quedará en el olvido. Hoy les pido a todo el *Movimiento del Sombrero*, a toda la ciudadanía que está con él, que no decaigamos, que sigamos firmes, como él nos lo decía, que sigamos sus pasos y que seamos fuertes, que sigamos unidos en esta lucha social que él encabezaba, pero que hoy, con mucha dignidad y con la frente en alto – como él me lo enseñó –, voy a seguir sus pasos, voy a ser la persona que él siempre estuvo orgullosa, voy a guiar a mis hijos por el buen camino, y les voy a dejar un Uruapan, un Michoacán, un México que él hubiese querido.

Así que yo, por favor, les pido a los ciudadanos que no decaigamos, que sigamos en esa lucha, en esa lucha que él tanto le hubiese gustado... y que apagaron su

luz, que apagaron su vida... pero no lo callarán, jamás lo callarán...

[Aclamaciones y aplausos]

¡No estás sola! ¡No estás sola! ¡No estás sola!...

Agradezco en verdad. Qué triste y qué desafortunadamente, que tuvo que pasar esto para que voltearan a ver Uruapan. Qué triste y qué desafortunadamente que tuvieron que arrebatarle la vida a Carlos Manzo, para que ahora sí quieran mandar seguridad; para que ahora sí quieran blindarnos. Qué triste, qué triste porque él lo gritó, porque él pidió auxilio una y otra vez. Él temía por su vida, él temía por la vida de sus hijos, por mi vida. Y jamás le hicieron caso. Qué triste.

Pero hoy, con esta entereza que sé que él me envía desde donde está, con esta grandeza que solamente él tenía para salir adelante, voy a seguir su legado, y lo voy a hacer de una manera honrada, limpia, como él lo hizo en todo momento, sus manos se fueron limpias en todos los sentidos. Jamás pactó con nadie. Su lucha fue limpia y transparente. Y esta lucha del movimiento independiente va a seguir así porque quien no lo quiera ver...

[Aclamaciones]

*¡Ni un paso atrás! ¡Ni un paso atrás!
¡Ni un paso atrás!...*

Y a ti, Carlos, sé que desde dondequiera que estés y de dondequiera que te encuentras, sé que me darás esa fuerza, sé que me darás esa fortaleza para guiar a tus hijos, para guiar al pueblo de Uruapan, para guiar al pueblo de Michoacán, porque fue tu sueño, y ese sueño nadie lo va a pagar, nadie lo va a pagar.

***¡Se los juro, se los prometo,
que México, que Michoacán y que
Uruapan tienen que cambiar!***

Muchas gracias.

[Aclamaciones]

*¡Presidenta! ¡Presidenta! ¡Presidenta!...
En honor a Carlos Manzo... ¡Viva!*

Presidenta:

Si nos permiten, por favor, las y los medios de comunicación abrir un poquito el espacio para que

pueda por ahí pasar y caminar la Presidenta...

[Entonan el *Himno Nacional*]

¡Viva Carlos Manzo! ¡Viva Carlos Manzo!
¡Viva Gracia Quiroz! ¡Viva Gracia Quiroz!...
¡Viva México! ¡Viva México!...

Presidenta:

Se solicita a las y los diputados de la comisión de cortesía acompañar al umbral de este Recinto a la Presidenta Gracia Itzel Quiroz García...

[Aplausos]

Agotado el orden del día, se levanta la sesión.

[Timbre]

CIERRE: 15:34 horas..







www.congresomich.gob.mx